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Abstract (en)
[origin: US2016038374A1] A syringe adapter is used for connecting a dosing syringe to a container in order to take up a fluid. The syringe adapter
has a fluid delivery channel for creating a flow connection between the inside of the container and the inside of the dosing syringe. At least one
ventilation channel of the syringe adapter is used for creating an air connection between the inside of the container and the container surroundings.
In at least one of the channels a non-return valve is arranged, which allows the passage of media in an open position and in a closed position closes
the channel. This results in a syringe adapter which has improved handing and in particular provides sufficient dosing precision.

Abstract (de)
Ein Spritzenadapter (1) dient zum Verbinden einer Dosierspritze (2) mit einem Behälter (3) zur Aufnahme einer Flüssigkeit. Der Spritzenadapter
hat einen Flüssigkeits-Abgabekanal (6a) zur Schaffung einer Fließverbindung zwischen einem Inneren des Behälters (3) und einem Inneren der
Dosierspritze (2). Mindestens ein Belüftungskanal (12, 13) des Spritzenadapters dient zur Schaffung einer Luftverbindung zwischen dem Inneren
des Behälters (3) und einer Behälterumgebung (14). In mindestens einem der Kanäle (6a, 12, 13) ist ein Rückschlagventil (15 bis 17) angeordnet,
welches in einer Offenstellung einen Mediendurchtritt ermöglicht und in einer Schließstellung den Kanal (6a, 12, 13) verschließt. Es resultiert ein
Spritzenadapter mit verbesserter Handhabung, insbesondere zur Bereitstellung einer ausreichenden Dosiergenauigkeit.
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